

## Arrecian críticas por la ‘remilitarización’

**ELIANA MORALES GIL VÍCTOR ELISEO RODRÍGUEZ**

Desde el exterior también observan con preocupación el salto de la fuerza pública hacia la militarización, tal como han advertido en los últimos días varios sectores de la sociedad.

Juan Carlos Hidalgo, analista de Políticas Públicas sobre América Latina del Instituto Cato, con sede en Washington, D.C., Estados Unidos, se unió a los críticos del afán del Ministerio de Seguridad, en manos de José Raúl Mulino, de “remilitarizar” el país.

“Me parece que simplemente no veo razón alguna para que Panamá vuelva a resucitar la institución del ejército. El país no enfrenta amenazas de seguridad externa ni interna. Peor aún, existe una razón histórica bastante poderosa para no revivir una institución que en el pasado instauró una dictadura en el país y sirvió para reprimir a la población”, dijo.

De acuerdo con Hidalgo, el ejército debe permanecer como una institución proscrita en Panamá, como ha sido la norma en las últimas dos décadas y como ha sido el caso de Costa Rica desde 1949.

El debate cobró vigencia luego de que en los pasados desfiles patrios, los estamentos de seguridad del país mostraran su poderío al exhibir helicópteros, lanchas, fusiles con miras telescópicas, entre otros armamentos, durante una hora y 52 minutos.

No obstante, el presidente, Ricardo Martinelli, en una visita que hizo ayer a Soná, Veraguas, restó importancia al tema. “Aquí no hay ningún militarismo, yo ando vestido con una camisa que dice Policía Nacional y eso no quiere decir nada”, enfatizó el mandatario.

Dijo que lo que sí es importante es que hay que trabajar para que haya obras, mejor desarrollo y no pensar en temas que no existen, como el militarismo.

Prefirió no profundizar en la polémica surgida a raíz de la renuncia de la exadministradora de la Autoridad de Aduanas Gloria Moreno de López, que renunció al cargo el pasado lunes denunciando el componente militar de los estamentos de seguridad.